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ABSTRAK 

 

 ANS SHINTA PANCARINI (NIM. 17086050011), “Analisis Variabel 

Interest Rate, Industrial Price Index, dan Consumer Price Index sebagai Indikator 

Fluktuasi Ekonomi terhadap Daya Tahan Perbankan Syariah di Indonesia”.  

Krisis ekonomi dan perbankan yang terjadi pada kurun waktu tahun 1997-

1998 menyebabkan kehancuran perekonomian Indonesia yang sangat parah.  

Sedangkan ekonomi syariah menunjukkan kinerja yang berdaya tahan pada 2019 

dengan potensi yang besar untuk terus berkembang ke depan, termasuk dapat turut 

mendukung upaya menghadapi dampak pandemi COVID-19. 

Berdasarkan uraian tersebut, maka dalam penelitian ini dianalisis variabel 

interest rate, consumer price index dan production price index sebagai indicator 

fluktuasi ekonomi terhadap daya tahan perbankan syariah di Indonesia, dengan 

penggunaan indicator CIR (Cost Income Ratio), ROA (Return On Asset) dan NPF 

(Non Performing Financing). 

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan kuantitatif. 

Data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan data sekunder yang bersifat 

kuantitatif dan merupakan data bulanan. Data ini diperoleh dari Statistik Ekonomi 

dan Keuangan Indonesia Bank Indonesia (SEKI-BI), Statistik Perbankan Syariah 

(SPS), IFS, CEIC, dan sumber lainnya. Periode waktu penelitian ini adalah 64 waktu 

amatan, yaitu antara September 2015 sampai dengan Desember 2019 yang 

merupakan data time series. Model analisis ekonometrika yang digunakan yaitu 

VECM (Vector Error Correction Model). 

Hasil analisis dengan menggunakan data sekunder dan model ekonometrika 

VECM menunjukkan bahwa Ketiga variabel yang mewakili faktor perkembangan 

bank syariah, yaitu CIR, ROA, dan NPF, maka variabel yang mampu 

menggambarkan daya tahan serta kinerja yang baik yaitu variabel ROA dan NPF. Hal 

ini dikarenakan ketika ketiga variabel ini diguncang, maka dua variabel tersebutlah 

yang cenderung stabil dibanding variabel CIR. Variabel yang paling berpengaruh 

terhadap kinerja bank syariah yaitu variabel CIR. Guncangan yang terjadi memiliki 

dampak yang paling besar terhadap variabel ini, sehingga ketika CIR mengalami 

penurunan, maka tingkat profitabilitas perbankan akan mengalami penurunan juga 

dan memperburuk kinerja perbankan syariah. Variabel ROA yang nilainya makin 

meningkat, akan meingkatkan kemampuan bank syariah dalam memperoleh 

keuntungan total, sehingga makin tinggi nilai ROA, maka kinerja bank syariah dalam 

penggunaan aset semakin baik. Variabel NPF sudah tentu akan mempengaruhi kinerja 

perbankan syariah dengan menurunnya tingkat pembiayaan bermasalah atau minimal 

nilai pembiayaan yang bermasalah stabil dari waktu ke waktu. 
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ABSTRACT 

 

 ANS SHINTA PANCARINI (NIM. 17086050011), “Analysis of Interest Rate 

Variables, Industrial Price Index, and Consumer Price Index as Indicators of 

Economic Fluctuations on the Resilience of Islamic Banking in Indonesia”.  

 The economic and banking crises that occurred in the period 1997-1998 

caused a very severe downturn in the Indonesian economy. Meanwhile, the sharia 

economy showed a resilient performance in 2019 with great potential to continue to 

develop in the future, including being able to support efforts to deal with the impact 

of the COVID-19 pandemic. 

 Based on this description, in this study the variables of interest rate, 

consumer price index and production price index were analyzed as indicators of 

economic fluctuations on the resilience of Islamic banking in Indonesia, using the 

indicators CIR (Cost Income Ratio), ROA (Return On Assets) and NPF. (Non 

Performing Financing). 

 The approach used in this research is a quantitative approach. The data used 

in this study is secondary data that is quantitative and monthly data. This data is 

obtained from Bank Indonesia Economic and Financial Statistics (SEKI-BI), Sharia 

Banking Statistics (SPS), IFS, CEIC, and other sources. The time period of this 

research is 64 times of observation, which is between September 2015 to December 

2019 which is time series data. The econometric analysis model used is VECM 

(Vector Error Correction Model). 

 The results of the analysis using secondary data and the VECM econometric 

model show that the three variables that represent the development factors of Islamic 

banks, namely CIR, ROA, and NPF, the variables that are able to describe durability 

and good performance are ROA and NPF variables. This is because when these three 

variables are shaken, the two variables tend to be stable compared to the CIR 

variable. The most influential variable on the performance of Islamic banks is the 

CIR variable. The shocks that occur have the greatest impact on this variable, so 

when the CIR decreases, the level of banking profitability will also decrease and 

worsen the performance of Islamic banking. The ROA variable whose value is 

increasing will increase the ability of Islamic banks to obtain total profits, so the 

higher the ROA value, the better the performance of Islamic banks in the use of 

assets. The NPF variable will certainly affect the performance of Islamic banking by 

decreasing the level of non-performing financing or at least the value of non-

performing financing is stable from time to time. 
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 الملخص

 

  

ANS SHINTA PANCARINI (NIM. 17086050011) ، "ٞو ي غ ٞشاث ح غ خ عاس ٍ س ذة أ فائ  اى

شش ، عاس ٍٗؤ س تٞ الأ ْاع ص شش ، اى عاس ٍٗؤ س يل أ خٖ س َ ششاث اى َؤ باث م ي ق خ ي ت ى صادٝ خ  الاق

يٚ ت ع اٍث ٍشّٗ خذ تٞ اى صشف َ تٞ اى سلاٍ ٜ الإ ٞا ف س ٞ ذّٗ  ."إّ

بج ب س ت الأصٍاث ح صادٝ خ تٞ الاق صشف َ خٜ ٗاى ج اى ٜ عذر خشة ف ف ٜ 1998-1997 اى  ف

شاصع ت عاد ح غاٝ ي ٜ ى صاد ف خ سٜ الاق ٞ ذّٗ ٜ .الإّ ج ٗف ٘ق سٔ اى ف ش ، ّ صاد أظٖ خ  الاق

ششعٜ ٜ ٍشّ ا أدا    اى اث ٍع 2019 عاً ف ناّ ٞشة إٍ ب يت م ص َ٘ا خط٘س ى ٜ اى بو ف ق خ س َ َا ، اى  ب

ٜ ل ف قذسة رى يٚ اى ٘د دعٌ ع ضٖ ت اى بزٗى َ عاٍو اى خ ي ٞش ٍع ى أر غت ح  .COVID-19 صائ

يٚ بْا    صف رآ ع ٘ ٌ ، اى ٜ ح زٕٓ ف ست  ذسا ٞو اى ي غ ٞشاث ح غ خ عش ٍ س ذة  فائ شش اى عاس ٍٗؤ س  أ

يل خٖ س َ شش اى عاس ٍٗؤ س خاس أ ششاث الإّ َؤ باث م ي ق خ ي ت ى صادٝ خ يٚ الاق ت ع  ٍشّٗ

ت ٞشف ص تٞ اى سلاٍ ٜ الإ ٞا ف س ٞ ذّٗ خخذاً ، إّ س ا ششاث ب بت) CIR ٍؤ س فت ّ ي ن خ ٚ اى  إى

ذخو ذ) ROA ، (اى عائ يٚ (اى ص٘ه ع و) .NPF ٗ (الأ ٝ٘ خَ شغ اى عاٍو ٝ  .(اى

ْٖش خخذً اى س َ ٜ اى زٕا ف بغذ  ٕ٘ اى ٖش  ّ َٜ اث .م ٞاّ ب تٍ اى خخذ س َ ٜ اى زٕٓ ف ست  ذسا ٕٜ اى  

اث ٞاّ ت ب ٝ٘ اّ تٞ ر َ اث م ٞاّ ت ٗب شٝ شٖ . ٌ ص٘ه ح غ يٚ اى زٕٓ ع اث  ٞاّ ب صا اث ٍِ اى  الإع

ت صادٝ خ تٞ الاق َاى ْل ٗاى ب ٞا ى س ٞ ذّٗ صا اث ، (SEKI-BI) إّ عت ٗإع ششٝ تٞ اى صشف َ  اى

(SPS) ، ٗ IFS ، ٗ CEIC ، صادس خشة .أخشٙ ٍٗ ف تٞ اى ْ ضٍ ٖزا اى بغذ ى ٕٜ اى صذ ٍشة 64  يش  ، ى

ٜٕ اٍ ٗ  ِٞ بش ب خَ ب س  2015 ٚ بش إى سَ ٕٜ 2019 دٝ اث ٗ ٞاّ سو ب سلا تٞ  ْ َ٘رس .صٍ ّ 

ٞو ي خغ صادٛ اى خ سٜ الاق ٞا ق خخذً اى س َ ٕ٘ اى  VECM (َ٘رس ٞظ ّ صغ خطأ ح خضٔ اى َ  .(اى

ش ظٖ ش ح خائ ٞو ّ ي خغ خخذاً اى س ا اث ب ٞاّ ب ت اى ٝ٘ زاّ َ٘رس اى صادا ّٗ خ سٜ لاق ٞا ق  اى

VECM ُٞشاث أ غ خ َ ت اى لار ز خٜ اى زو اى َ وٍ ح تٞ ع٘ا َْ خ ْ٘ك اى ب ي تٞ ى سلاٍ ٕٜ ، الإ ٗ CIR 

ٗ ROA ٗ NPF ، ٞشاث غ خ َ قادسة اى يٚ اى صف ع ت ٗ خاّ َ ٞذ ٗالأدا  اى ض ٕٜ اى  ROA ٗ NPF. 

ٞشاث غ خ َ زٕا .اى  ٔ اٍ لأّ ْذ خٌ ع خضاص ٝ زٕٓ إ ٞشاث  غ خ َ ت اى زلار ٞو ، اى َ ٞشاُ ٝ غ خ َ ٚ اى  إى

قش خ س ت اسالا قاسّ ٞش ٍ غ خ َ ٞش .CIR ب غ خ َ زش اى يٚ حأرٞشا   الأم ْ٘ك أدا  ع ب تٞ اى سلاٍ ٕ٘ الإ  

ٞش غ خ اٍث ٍعذه ٍ ي٘ ع َ اٍث .(CIR) اى صذ خٜ اى غذد اى ٖا ح ٞش ى خأر بش اى يٚ الأم زٕا ع  

ٞش غ خ َ ل ، اى زى اٍ ى ْذ فض ع ْخ ئُ ، CIR ٍعذه ٝ خ٘ٙ ف س تٞ ٍ غ شب تٞ اى صشف َ  اى

فض ْخ ٞ س ا  ذ أٝ   ضٝ س٘  ٍِ ٗٝ اٍث أدا   خذ تٞ اى صشف َ تٞ اى سلاٍ ٞش إُ .الإ غ خ ذ ٍ عائ يٚ اى  ع

ص٘ه زٛ الأ ذ اى خضاٝ خٔ ح َٞ ذ ق ٞضٝ س ذسة ٍِ  ْ٘ك ق ب تٞ اى سلاٍ يٚ الإ ص٘ه ع غ يٚ اى  ع

ٜ اط إصَاى زا ، الأسب ا ى يَ ن عج ف ف تَ اسح ٞ ذ ق عائ يٚ اى ص٘ه ع اُ ، الأ ْ٘ك أدا  م ب  اى

تٞ سلاٍ ٜ أف و الإ خخذاً ف س ص٘ه ا ش .الأ ٞؤر س ٞش  غ خ ٍ NPF ٞذ خأم اى يٚ ب اٍثاه أدا  ع  خذ

تٞ صشف َ تٞ اى سلاٍ فض خلاه ٍِ الإ خ٘ٙ خ س و ٍ ٝ٘ خَ زش اى ع خ َ يٚ أٗ اى و ع تَ الأق ٞ  ق

و ٝ٘ خَ زش اى ع خ َ قشة اى خ س ج ٍِ ٍ ش ٗق  .ٟخ
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